
す
べ
て
の
定
例
議
会
で 

登
壇
し
ま
し
た
。 

    

                             

        

 

初
当
選
か
ら
丸
１
年
。
皆
様
方
の
あ

た
た
か
い
応
援
に
支
え
ら
れ
て
、
四
季

を
駆
け
抜
け
て
ま
い
り
ま
し
た
。
無
我

夢
中
の
日
々
で
し
た
。
日
頃
の
ご
協
力

に
、
改
め
て
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。 

議
員
１
年
生
の
初
年
度
は
、
昨
春
５

月
１
日
（
金
）
に
始
ま
り
ま
し
た
。
質

問
台
デ
ビ
ュ
ー
は
、
改
選
後
初
の
６
月

定
例
会
。
以
降
の
議
会
す
べ
て
に
登
壇

し
て
質
問
す
る
こ
と
を
目
指
し
て
、
務

め
て
ま
い
り
ま
し
た
。
お
陰
様
で
念
願

叶
い
、
目
標
が
達
成
で
き
た
上
に
、
確

か
な
手
応
え
も
感
じ
て
い
ま
す
。 

こ
の
１
年
間
の
質
問
項
目
を
裏
面
に

ま
と
め
ま
し
た
の
で
、
ご
覧
い
た
だ
き

た
い
と
思
い
ま
す
が
、
い
ず
れ
の
問
題

意
識
も
、
原
点
は
「
生
活
者
の
視
点
で
」

と
い
う
私
の
基
本
姿
勢
で
す
。
こ
れ
ま

で
一
市
民
と
し
て
「
不
思
議
だ
な
。
何

故
だ
ろ
う
」
と
抱
き
続
け
て
き
た
疑
問 

         

や
、「
こ
う
で
あ
っ
て
欲
し
い
」
と
思
い

続
け
て
き
た
要
望
、
各
種
審
議
会
の
委

員
と
し
て
自
身
が
取
り
組
み
続
け
て
き

た
問
題
を
質
問
し
ま
し
た
。 

 
 
 

 
 

               

市
議
会
は
「
社
会
の
縮
図
」
と
い
わ

れ
ま
す
が
、
私
に
は
首
を
傾
げ
る
こ
と

や
面
食
ら
う
こ
と
の
多
い
、
何
と
も
不

思
議
な
世
界
で
す
。
こ
ん
な
事
態
が
ま

か
り
通
っ
て
良
い
の
だ
ろ
う
か
と
、
憤

り
を
覚
え
る
こ
と
も
多
々
あ
り
ま
す
。

し
か
し
な
が
ら
、
様
子
が
全
く
分
か
ら

な
い
の
で
、
初
年
度
は
周
囲
を
見
な
が

ら
助
走
を
続
け
て
き
ま
し
た
。 

い
よ
い
よ
本
格
起
動
の
時
を
迎
え
て

い
ま
す
。
皆
様
方
の
お
気
持
ち
を
代
弁

す
る
た
め
に
、
ご
意
見
や
ご
要
望
を
お

寄
せ
く
だ
さ
い
。 

                

▲平成 28年 2月定例会  被害拡大に不安を訴えるお声

を受けて、松くい虫被害対策について質問・要望しました。 
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平成 27年度の質問項目 in 定例会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

                                                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

                                     

                                       

                                      

 

 

 

 

 

                                      

                                     

 

                                                     

9月定例会 平成27年9月15日（火） 

1． 公営住宅のあり方と地域づくり 

（1）市営住宅の建設・運営方針について 

（2）寿台地区の市営住宅および県営住宅に関して 

（3）公営住宅町会の現状と地域づくりについて 

 

県営住宅「寿団地」「二子団地」の集約化に向けた検

討と説明会、老朽化が進む市営住宅の解体計画と移

住に関する説明会が始まりました。 

・・・・・・ 

6月定例会 平成27年6月23日（火）＝男女共同参画週間の初日 

1． 地域社会における男女共同参画の推進 

（1）男女共同参画の必要性についての認識 

（2）男女共同参画の取り組み状況 

（3）地域づくりにおける男女共同参画の取り組み状況 

（4）防災における男女共同参画の取り組み状況 

    

各地区に男女共同参画推進員をおくことになり、予算が組まれまし

た。松本市防災会議の女性委員が、１名から２名に増えました。 

2月定例会  平成28年2月24日（水） 

1． 日本語の乱れについて 

（1）現状と認識   （2）今後の対応 

2． 松くい虫被害対策について 

（1）被害状況と今後の対応 

（2）短期的目標の設定 

（3）長期的目標の設定 

3． 市民生活総合相談窓口について 

（1）利用状況と現状分析   （2）今後の取り組み 

 

赤羽教育長が教育委員会や校長会で報告、話題に。

�"。 

12月定例会  平成27年12月 7日（月） 

1． 社会教育と地域づくりについて 

（1）社会教育の取り組みの方向性 

（2）地区公民館のあり方 

（3）地域づくり実行計画推進における地区公民館長の役割 

2． 文化振興策について 

（1）市長の政治姿勢 

（2）まつもと市民芸術館の運営と今後の方針 

（3）文化の力による人材育成と地域おこし 

 

松本市の公民館は発足70年。菅谷市長も「地域づくりの要」と強調。 

2月定例会の「日本語の乱れに

ついて」という質問は、最終日の

議場を笑いに包みました。「確か

に大切な問題」「意表をついた質

問」「コラムニストならではの視

点」などと、大変な反響です。 

翌日の信濃毎日新聞でも、大き

く取り上げられました。 

平成28年2月25日(木)付 信濃毎日新聞 

 

そんなに辛口
だったかなぁ。 

アルプちゃん防災バージョン 

 



 
吉
村
コ
ラ
ム 

ち
ゃ
ぶ
台
も
勉
強
机 

「言
論
の
府
」だ
か
ら
ね 

 

市
議
会
定
例
会
が
閉
会
す
る
と
、
年

に
数
回
、
市
長
・
副
市
長
・
各
部
長
ら

理
事
者
と
議
員
と
の｢
意
見
交
換
会｣

が

開
催
さ
れ
る
。端
的
に
言
え
ば
懇
親
会
、

本
音
を
語
り
合
う
酒
宴
の
場
で
あ
る
。 

 

時
は
、
昨
年
末
の
意
見
交
換
会
。
同

じ
テ
ー
ブ
ル
を
囲
む
部
長
同
士
の
会
話

が
、
聞
く
と
は
な
し
に
耳
に
入
っ
て
き

た
。
昼
間
の
疲
れ
も
あ
っ
て
、
軽
い
酔

い
に
身
を
任
せ
て
い
た
私
の
心
を
、
そ

の
一
言
は
閃
光
の
よ
う
に
貫
い
た
。「
議

会
は
『
言
論
の
府
』
だ
か
ら
ね
」。 

 

翌
朝
、
目
覚
め
る
と
同
時
に
、
私
は

印
象
的
な
会
話
を
思
い
出
し
、
意
味
を

考
え
続
け
た
。「
言
論
の
府
」。
彼
ら
は

一
体
ど
の
よ
う
な
状
況
を
踏
ま
え
て
、

あ
の
会
話
に
至
っ
た
の
だ
ろ
う
か
。 

議
員
と
い
う
、
想
定
し
得
な
か
っ
た

人
生
を
歩
み
始
め
て
い
る
私
。
当
選
で

き
て
良
か
っ
た
と
思
う
日
々
が
続
く
一

方
で
、「
何
な
の
か
」
と
落
ち
込
む
日
も

あ
る
。
そ
ん
な
日
に
は
、「
選
挙
に
な
ど

出
ず
に
、
晴
耕
雨
読
で
コ
ラ
ム
を
書
い

て
い
た
方
が
、
自
分
ら
し
い
生
き
方
だ

っ
た
の
か
も
」
と
決
ま
っ
て
考
え
る
。 

最
後
ま
で
私
に
立
候
補
を
迷
わ
せ
た

理
由
が
、
一
つ
だ
け
あ
っ
た
。
立
候
補

表
明
す
る
と
、
13
年
間
連
載
し
て
き
た

市
民
タ
イ
ム
ス
の
コ
ラ
ム
「
食
卓
が
勉

強
机
」
が
打
ち
切
ら
れ
る
。「
特
定
の
候

補
者
や
議
員
の
応
援
と
な
る
ゆ
え
、
掲

載
せ
ず
」
が
同
紙
の
方
針
と
い
う
。 

市
議
選
担
当
の
Ｎ
記
者
が
、「
コ
ラ
ム

は
終
わ
っ
て
も
、
議
会
と
い
う
新
し
い

場
所
で
意
見
を
発
表
で
き
る
じ
ゃ
な
い

で
す
か
」
と
慰
め
て
く
れ
た
。 

議
会
は
「
言
論
の
府
」。
言
論
と
は
、

言
語
や
文
章
に
よ
っ
て
思
想
を
発
表
し 

 

               

て
論
ず
る
こ
と
。
人
は
言
葉
で
も
の
を

考
え
、
言
葉
で
そ
れ
を
伝
え
る
。
一
言

一
句
に
こ
だ
わ
り
、
文
章
を
紡
い
で
暮

ら
し
て
き
た
私
の
生
き
様
が
、
今
こ
そ

役
立
つ
に
違
い
な
い
。言
葉
を
大
切
に
、

言
葉
の
力
を
信
じ
て
、
議
員
と
し
て
一

層
の
研
鑽
を
積
ん
で
い
か
ね
ば
な
ら
な

い
と
、
私
は
気
を
引
き
締
め
た
。 

 

数
日
後
の
市
民
タ
イ
ム
ス
に
、「
一
般

質
問
」
と
題
し
た
Ｎ
記
者
の
文
章
が
載

っ
た
。「
お
ば
さ
ん
議
員
は
き
ち
ん
と
発

言
し
続
け
て
い
く
よ
。
コ
ラ
ム
の
分
ま

で
ね
」
と
、
思
わ
ず
呟
い
て
い
た
。 

  
 

   
 

         

 

編
集
後
記 

明
治
の
演
歌
師
・
添
田
唖
蝉
坊
を

久
々
に
聴
い
た
。
♪
あ
ぁ
わ
か
ら
な
い

わ
か
ら
な
い 

賢
い
人
が
な
ん
ぼ
で
も

あ
る
世
の
中
に 

馬
鹿
者
が
議
員
に
な

る
の
か
わ
か
ら
な
い 

議
員
は
い
つ
も

ぼ
ん
や
り
椅
子
の
番
…
…
百
年
前
の
庶

民
も
、こ
ん
な
唄
を
口
ず
さ
ん
で
い
た
。

▼
「
政
治
と
は
、
究
極
的
に
は
税
金
の

分
配
だ
」と
言
っ
た
人
が
い
る
。昨
今
、

議
会
で
は
提
案
型
の
質
問
が
流
行
し
て

い
る
ら
し
い
が
、
ど
ん
な
提
案
も
、
予

算
の
目
途
を
伴
わ
な
け
れ
ば
、
単
な
る

「
絵
に
描
い
た
餅
」
に
過
ぎ
な
い
。
街

中
ス
タ
ジ
ア
ム
な
ん
て
い
う
、
新
た
な

餅
も
ち
ら
つ
く
今
日
こ
の
頃
で
あ
る
。

▼
か
の
「
ま
つ
も
と
市
民
芸
術
館
」
の

管
理
運
営
費
は
、
現
在
も
年
間
約
5
億

円
、
一
日
あ
た
り
に
し
て
約
137
万
円
。

一
方
で
、
市
の
国
保
税
は
カ
ラ
ッ
ポ
状

態
と
聞
く
。
税
収
減
少
が
必
至
の
今
、

何
を
優
先
す
べ
き
か
、
そ
の
取
捨
選
択

は
大
切
だ
。
▼
さ
て
、
こ
の
人
は
寿
台

公
民
館
長
時
代
か
ら
常
に
全
力
投
球
、

あ
ま
り
に
手
を
抜
か
な
い
姿
に
は
い
さ

さ
か
心
配
も
覚
え
る
が
、
椅
子
の
番
を

し
て
い
る
暇
は
な
し
。
議
員
２
年
目
の

幕
が
あ
が
る
。（
結
城
子
） 

平成27年12月21日（月）付 市民タイムス 

市議会の傍聴にお越しください。 

後援会ご入会もお願いします。 



 

吉村写真館 2015春～2016冬 

▲4/28(火) 当選証書付与式 

 

  

▲5/24(日) 才教学園体育祭 ▲6/14(日) 長野県主催「地域の防災・減災を考え
る」シンポジウム 阿部知事（左端）らと登壇 

▼8/2(日) 第 42回寿台夏祭り 
寿台太鼓連メンバーとして演奏も 

▲7/25(土) 棚峯町会夏祭り 

▼7/29(水)～31(金) 総務委員会 
行政視察 in平塚・館山・木更津市 

 

▲9/6(日) 松本市総合防災訓練 
in 明善小学校 

▲9/21(月・祝) 内田地区敬老会 

▲1/4(月) 内田地区新年祝賀会 
 
1/31(日) 吉村幸代後援会総会➧ 

▼1/10(日)  棚峯町会新年会 

▲10/4(日) 美ヶ原高原ささ刈り 

 

 

▲10/20(火)～22(木)  会派「みんなの
未来」行政視察 in 佐渡市・富山市 

 


